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星报讯（记者 桑红青） 连日来，

我省中小学已经陆续开学。因为初

中、小学按划定学区入学，在刚刚过去

的报名前夕，“学区房”再度被家长炒

得烫手，买“学区房”上名校成了无数

家长的首选。近日，由本报与新浪乐

居主办的2010合肥“均衡教育·品质

学区”发展高峰论坛成功举行，合肥市

副市长杨增权、合肥市教育局总督学

毛洪亮、合肥市房产局原总工程师李

慧秋、合肥学院经济系教授宁建华等

领导、专家出席论坛并做主题发言。

合肥市副市长杨增权表示，合肥

市多所名校外迁办学之初受到社会质

疑，认为学校规模扩大了就很难出成

绩，但从几年的实践看，名校外迁或办

分校后是把优质教育资源扩大了，今

年中考、高考，合肥市省、市示范高中

招生数占整个招生计划的74.3%，换

一句话来说3/4的孩子都在过去大家

说的重点学校、名牌学校就读，该市高

考三本以上达线考生12000多人，比

去年增加了2200多人，达线率提高7.7

个百分点，在全省理工科前一百名考

生中合肥占了38名，排全省第一。

“学区房”热催生了名盘与名校

牵手办分校。这是与会领导、专家得

出的一致观点。与会领导、专家认为，

自合肥一中、合肥46中、合肥师范附

小整体搬迁自滨湖办学后，合肥市教

育局开始在全市范围内对学区进行了

重新布局，充分发挥优质教育资源的

辐射作用，很好地解决了老百姓“入学

难”的问题。

合肥市46中、合肥师范附小、合

肥48中、合肥南门小学、合肥42中、合

肥38中等名校校长也结合各自办学

实际为开发商支招，并就名校未来规

模化、集团化办学交流了经验。合肥

市近40家房产企业负责人出席论坛，

并就“学区房”建设和开发过程遇到的

问题现场进行了咨询，并与名校校长

进行了交流。

合肥近40家房企
负责人论剑“学区房”

“均衡教育·品质学区”

发展论坛成功举行

作为分管合肥教育的副市长，杨增权

首先介绍了该市上半年的经济情况。杨增

权说，合肥的经济社会呈现出又好又快、跨

越赶超的发展局面，合肥市的GDP连续六

年超过17%，今年上半年达到了18.5%，主

要经济指标的增速连续三年位居全国省会

城市的前列，今年上半年，地区生产总值已

经实现1107亿元，完成固定资产投资1647

亿元，完成财政收入217亿元，地区生产总

值已经超过2006年总量，工业生产总值、

财政收入超过了2007年的总量。

杨增权比喻说，合肥正像一辆高速前

进的列车，全速地奔驰在江淮大地上。在

大力发展经济，全面推进合肥大建设的同

时，合肥市委、市政府确立了社会事业优

先发展的局面。近三年，教育、科技、文

化、体育等社会事业，投入了160多亿元，

大力发展教育事业，尊师重教，已经正在

成为合肥的城市精神，合肥市义务教育呈

现科学发展、可持续发展、均衡发展的良

好发展态势。

合肥市副市长杨增权盛赞本报论坛

“学区房”论坛意义深远
“‘“‘学区房学区房’’论坛论坛

举办得非常有意义举办得非常有意义，，

反映了主流媒体关注反映了主流媒体关注

社会热点社会热点，，心系市民心系市民

心声的社会责任感心声的社会责任感。”。”

由本报与新浪乐居主由本报与新浪乐居主

办的办的20102010合肥合肥““均衡均衡

教育教育··品质学区品质学区””发展发展

高峰论坛上高峰论坛上，，合肥市合肥市

副市长杨增权应邀出副市长杨增权应邀出

席论坛席论坛，，盛赞本报在盛赞本报在

开学前举办此次活动开学前举办此次活动

非常有意义非常有意义，，并向参并向参

会的名校校长和房产会的名校校长和房产

企业负责人介绍了合企业负责人介绍了合

肥市近几年均衡教育肥市近几年均衡教育

发展情况发展情况。。
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杨增权表示，在推进义务教育均衡

发展的过程中，合肥市敢走新路、勇破难

题，着力推进中小学布局调整，努力扩大

优质教育资源。比如采取结对捆绑、教

师交流、名校办分校等措施，促进城乡之

间、名校与薄弱学校之间、新老城区之间

均衡发展。合肥市不断深化教育管理体

制，建立健全经费保障机制，注重教育公

平，有效解决特殊群体教育问题，迅速地

提升薄弱学校实力，义务教育整体水平

快速提升，人民群众对教育的满意度也

在不断提高。

杨增权还表示，合肥市四个老城区

全部进入安徽省义务教育均衡发展先进

区行列，庐阳区、蜀山区、肥西县、肥东县

先后获得了全省教育强县、教育强区的

称号，合肥市获得了全国推进义务教育

均衡发展先进地区称号，《人民日报》、中

央电视台等主流媒体，从不同的角度广

泛报道了合肥市义务教育均衡发展的新

举措、新成果。

布局调整扩大优质教育资源B

杨增权说，面对群众对优质教育资源

的迫切需求，合肥市委、市政府创造性地进

行教育资源综合布局调整，将合肥一中、合

肥46中、合肥师范附小等三所老城区名校

整建制迁入滨湖新区，合肥八中迁入政务

新区。迁建后，这些老牌名校的招生规模

是以前的3倍。目前，合肥50中新区已经

在政务新区招生。这些举措使得新老城

区、名校与弱校并驾齐驱、均衡发展。

2009年新增省级示范高中2所，市级示范

高中3所，省、市示范高中招生数占整个招

生计划的74.3%，换一句话来说，合肥市区

3/4的孩子都在过去大家说的重点学校、名

牌学校就读，比三年前翻了一番，“上好学

难”的问题得到有效解决。

“今年中考、高考，全市教育事业的发

展结出了累累硕果。”杨增权透露，合肥市

高考三本以上达线考生12000多人，比去

年增加了2200多人，达线率提高7.7个百

分点，在全省理工科前一百名考生中合肥

占了38名，排全省第一。

谈到本报与新浪乐居主办的2010合

肥“均衡教育·品质学区”发展高峰论坛，

杨增权对活动充分肯定。他说，教育均衡

是社会发展的必然要求，教育公平是广大

群众的迫切愿望，推进教育均衡，实现教

育公平，是各级政府和社会各界的共同责

任。

杨增权说，2010 合肥“均衡教育·品

质学区”高峰论坛力邀主管部门、名校、

房企的负责人共同探讨合肥发展之路，

共商品质学区建设之道，他认为这是一

次非常有意义的活动，反映了主流媒体

关注社会热点，心系市民心声的社会责

任感。与会专家、学者以此次论坛为平

台，发表了真知灼见，为合肥的教育事业

发展出谋划策，必将共同推动合肥教育

事业持续、健康的发展。

市区3/4的孩子都可上名校c

盛赞本报论坛意义深远D

三年科教文体投入达160亿A


